



下府中小だより

2025年 12月24日
冬休み前号 第9号

学校教育目標 あたたかな心と確かな学びで自分らしく輝く子の育成 ~笑顔あふれる学校~

早いもので、2025年も終わりが近づいてきました。今日で後期の前半を終了し、明日から冬休みに入ります。

後期に入ってからは、ゴールデンオリンピックや各学年の校外学習、PTAを中心に行われた下府中祭など、さまざまな行事がたくさんありました。また、各学年の日常の教育活動においても、さまざまな取組がありました。これら一つ一つの出来事の中で、たくさんの人、もの、ことと関わり、子どもたちは大きく成長してきました。

その陰には、日ごろから子どもたちを励まし、応援してくださっていたご家庭の支援があったことと思います。また、保護者、地域の方々には、子どもたちのためにと、常に見守りやイベントの運営などにご協力ください、本当にありがとうございました。



関わり合いから学ぶこと

後期に入ってからも、子どもたちはたくさんの関わり合いをしながら、日々を過ごしてきました。

学習の中では、友達の発言に対して「いいね。」「なるほど。」などの反応をしながら聞いたり、「〇〇さんの意見に似ていて…」と、友達の意見を受けて自分の考えを述べたりする姿も多くみられるようになってきました。一つの課題に対して、クラスで3つのグループに分かれて、討論する学習や、一人一人が調べたことをグループで持ち寄ってまとめ、みんなで発表する学習もありました。

また、2年生が生活科で作ったおもちゃランドに1年生を招待して、存分に遊んでもらう活動や、6年生と1年生が一緒にに行う清掃活動など、異学年での交流も多くありました。

さらに、地域のお店や、工場、消防署などの施設に出かけて学んだり、森林の大切さについて専門の方々から体験もしながら教わったりする機会もありました。



高学年の家庭科では、ミシンや調理実習にたくさんのボランティアさんがきてくださいり、安全に、スムーズにできるようにと、ていねいにサポートしていただきました。



これらの学習や活動の中で、子どもたちは本当にたくさんのことを学び、大きく成長してきたと感じています。中でも、友達や地域の人、スクボラさんなど、さまざまな人との関わり合いを通して、相手を思いやったり、感謝したりということもたくさん学ぶことができました。もちろん、友達とぶつかったり、活動がうまく進まなかったり、相手に礼を欠いたりという失敗もあります。しかし、そのたびに自分を振り返り、成長の糧とすることで、次のステップに進むことができているのではないでしょうか。本校ではこれからも、これらのあたたかな関わり合いを大事にしながら教育活動を進めていきたいと思います。

スマートフォンなどを使う時には・・・(お願ひ)

最近では、多くの子どもたちがスマートフォンやタブレットなどの端末を持っているようです。これらはとても便利であり、安全面として必要なこともあるかもしれません。反面、使い方を間違うとトラブルに巻き込まれたり、いじめにつながったりすることも決して少なくありません。知らない誰かとつながる、ライングループで気軽に仲間はずれにする、おもしろいと思ったら動画に撮ってアップするなど、どれも簡単にできてしまうことですが、犯罪に巻き込まれたり、人を傷つけたりするものであることを、子どもたちは十分知っておく必要があります。この機会にご家庭でも、今一度、危険性や約束について話し合う機会をもっていただけたらと思います。

第2回学校運営協議会を行いました

12月9日(火)に第2回目となる学校運営協議会を行いました。はじめに各クラスの授業参観をしていただきました。その後の感想交流では、「図工の作品が「生き生きとしていていいですね。」「一生懸命取り組んでいますね。」などのお褒めの言葉とともに、課題点についてもお話しいただきました。特に、学習用端末についての扱いでは「一斉に授業をしているときに、それぞれの子どもたちが先生に見えないところで、こっそり遊んでしまうなどの心配はないのか。」というご意見や、「話を聞くという姿勢がまだ十分でないところも見られる。」などのご意見もいただきました。



その後の熟議の時間には、学校経営グランドデザインをもとに、これから子どもたちにどんな力をつけていくことが必要なのかについて話し合われました。言葉を豊かにするために、コミュニケーションの場を広げることや、情報が多い時代を生きるために、ネットの情報を疑う姿勢をもつことなど、これから子どもたちに必要な環境や学ぶ内容などについて広くご意見をいただきました。常に子どもたちのよりよい育ちを一緒に考えてくださる委員の皆様の思いが、話し合いのいたるところから伝わってきて、ありがとうございました。

学校運営アンケートへのご回答ありがとうございました

今年度の学校運営を振り返る学校運営アンケートにご回答くださいありがとうございました。中には私たちが気付いていなかった課題についても厳しくご指摘をいただき、改めて検証を重ねるとともに、今後の改善に向けて力を尽くしていきたいと思っています。子どもたちの健やかな笑顔のために、今後も引き続き、ご協力くださるようお願いいたします。



冬休みも健やかに ～よい年をお迎えください～

今年の冬休みは、12月25日(木)～1月7日(水)までの14日間です。すでに配付されている学校のおたよりや各学年のしおりをご覧になり、子どもたちにとって安全で楽しく、有意義な休みとなりますように、ご協力をお願いいたします。

特に年末は交通安全に対する意識を高める必要があります。この学区は大型店舗も多く、また狭い路地も多くあります。車の交通量も多くなりますし、渋滞による迂回路としての路地利用なども心配です。学校でも指導していますが、ご家庭でもぜひ歩行時や自転車の乗り方などを改めてお話しできるようお願いいたします。

また、子どもたちがこの一年をしっかりと振り返り、新しい年に自分をさらに成長させるためのめあてをもってスタートできるよう、一緒に考えていただくような機会を持っていただけたらと思います。

年が明けた1月に、また元気な
子どもたちの笑顔に会えるのを職員
一同楽しみにしています。

どうぞよいお年をお迎えください。



1月の主な行事予定

- 8日(木) 冬休み明け朝会
- 9日(金) 書初め(1.2.5.6年)
- 13日(火) 書初め(3.4年) 給食開始
- 14日(水) ベルマーク回収日
- 15日(木) クラブ活動(3年生見学)
鴨宮中学校新入生説明会
- 16日(金) 1.3.5年学習参観・学年懇談会
- 20日(火) 児童集会 ニコニコの日
スマホ安全教室(3~6年)
- 21日(水) ふれあいカレンダー製作
- 22日(木) 音楽発表会(1・3・4年)
- 23日(金) 友愛・2・4・6年学習参観・学年懇談会
- 26日(月) 給食週間(~30日)
スクールカウンセラー来校日
- 27日(火) 著名なアスリート体験授業(4・6年)
- 28日(水) 新入学児童保護者説明会(新1年)
- 29日(木) 三の丸ホール鑑賞事業(4年)
- 30日(金) ふれあい班プレゼントづくり(1~5年)
※ 16日、23日の学習参観は5校時に行います
- ※ 20日、27日、29日にはふれあい遊びがあります